

# La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50  
En id. id. un año . . . . . 6'00  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## ¡VIVA ESPAÑA!!

¡Bejaranos! ¡Españoles!  
España, nuestra patria, está en guerra con las kábilas del Rif.  
En esa guerra han caído ya, muertos ó heridos, no pocos jefes y oficiales de nuestro valeroso Ejército, y centenares de soldados, hermanos nuestros todos.  
En esa guerra se están repitiendo los actos sublimes, los hechos heroicos, las hazañas legendarias de los hijos de esta noble nación en que vimos la luz primera y se meció nuestra cuna á los arrullos amorosos de nuestras madres.  
Ellas nos enseñaron á amar á Dios y á amar á nuestra patria, dos amores, que antes ¡ay! eran para todo español, con la prelación necesaria, como un amor solo.  
Hoy, desgraciadamente... pero no recriminemos ahora á aquellos á quienes aludimos...  
España, nuestra patria, sufre en la actualidad dolores intensos, padece grandes angustias, exteriores é interiores, más graves los últimos que los primeros.  
Nos referimos al movimiento sedicioso, sedicioso y traidor, que debe tener, que tiene todas nuestras protestas y todas nuestras abominaciones.  
Los sucesos de Melilla, dolorosísimos, lamentabilísimos, ciertamente, no son tan graves como los de Barcelona.  
Disponiendo el general Marina, como dispondrá en breve, de 30 ó 40.000 hombres, con el material de guerra necesario, serale relativamente fácil tomar y conservar las alturas del Gurugú y alguna otra posición precisa para castigar á los rifeños é indemnizarnos de gastos, ya que no de vidas, porque esto en lo humano es imposible.  
El honor de España, Dios mediante, ha de quedar á salvo en Africa.  
Lo repetimos: los sucesos del Rif son graves, es cierto, pero no tan graves como los de sedición ocurridos en varios puntos de España, especialmente en la capital de Cataluña.  
Aprovecharse — dice un querido colega madrileño— aprovecharse de que la patria está herida por el pecho, para abofetearla en la cara y apuñalarla por la espalda, es villano y suicida.  
Es, además, indigno tomar á España como *anima vilis* para hacer en su cuerpo y corazón ensayos de *internacionalismo* contra la guerra.  
El general Santiago, cumpliendo las órdenes del gobierno, castiga á los traidores con mano dura.  
Las ametralladoras Scheneider han barrido las calles barcelonesas.  
La represión es y debe ser durísima.  
¡No hay más remedio!  
¡Y la cobardía de los Judas corre parejas con su barbarie!  
¡Han asesinado á un religioso indefenso y á una religiosa, débil mujer!  
¡El cadáver de esta víctima, según algunos informes, lo quemaron en el paroxismo del odio cobarde y salvaje!  
En contraposición consoladora, se han notado en toda España indicios y pruebas palpables de que la inmensa mayoría condena y está dispuesta á todo, en razón de acabar con la alevosía traidora, y de que, en lo relativo á Melilla, la opinión va orientándose y abandonando pesimismo y sensiblerías mujeriegas.  
Ya todos ponemos sobre nuestra cabeza y en nuestro corazón á las viudas, á los huérfanos, sin por ello deducir la absurda consecuencia de que

hay que besar la mano del que á la patria ofende y ofrecer al látigo la azotable espalda.  
Si las autoridades, si el público y la Prensa en general, persisten en la actitud en que se muestran, es de esperar en Dios que la normalidad quedará pronto restablecida.  
Entre tanto, bejaranos, españoles, gritemos con los labios y con el corazón, con las palabras y con las obras:  
¡¡¡Viva España!!!

LA REDACCIÓN.

## LA GUERRA EN EL RIF

Desde el día 9 del actual, en que fueron allí cobardemente asesinados unos infelices obreros españoles, los combates entre moros y españoles, en aquella región, limítrofe de la plaza y campo de Melilla, casi no se han interrumpido.  
Han sido los mayores los del 18, 23 y 27, especialmente los dos últimos.  
A nuestras manos han venido varios números de *El Telegrama del Rif*, diario de Melilla.  
Ese periódico trae noticias interesantísimas, relatos de rasgos heroicos de la campaña.  
Algunos, ya que no todos, vamos á tras'adarlos á nuestras columnas.  
Y no queremos dejar de copiar el siguiente artículo del mismo periódico, referente al combate del 23:

### El pueblo y el Ejército

El pueblo de Melilla dió ayer hermosísimo ejemplo de amor al Ejército, de fraternidad humana, de sentimientos nobilísimos, de caridad heroica.  
Benditos sean los paisanos que, despreciando su vida, retiraban los heridos de las guerrillas. Benditos los que entre las balas traidoras de los rifeños saciaban la sed de los defensores de la Patria y les repostaban de municiones. Benditas, mil veces benditas, las mujeres que acudían en socorro de los heridos, dándoles alimentos, confortando sus cuerpos, extenuados por las fatigas, con caldos, refrescos, leche, y bebidas espirituosas. Benditos los niños que mantenían derechos los brazos de los lesionados y como sus madres, les hacían objeto de cuidados solícitos.  
Almas nobles y generosas, las que ayer dísteis la vida sin haber prestado el juramento que presta el soldado: ¡Benditas seáis todas! El Ejército no olvidará vuestra conducta.  
Vimos escenas conmovedoras, escenas dignas de ser descritas por pluma cervantina, cuadros de conmovedora belleza, de altruismo sin límites.  
Mujeres de Triana, de la playa, del Mantelete, de la Alcazaba; mujeres pobrísimas, que tal vez no tendrían pan para sus hijos, adquiriendo, al fiado, latas de leche condensada para ofrecerla en vasos á los heridos; hombres de alta posición social cargando sobre sus espaldas soldados moribundos; niños, tiernas criaturitas, alentándoles y llevando á sus labios bebidas refrescantes.  
Hermoso, sí, muy hermoso, muy consolador, era todo aquello.  
Una buena obra realizarán quienes nos faciliten nombres, para que España entera los conozca, y el Ejército les rinda el debido homenaje.  
Si en todas partes hubiera tal comunidad de afectos, tan grande compenetración de sentimientos, ante la nación española se abrirían risueños horizontes.

¡Bravo por los paisanos de Melilla, cuya sangre corrió ayer mezclada con la sangre de sus hermanos, los soldados!

Igualmente es de *El Telegrama del Rif* lo que sigue:

### El cañón en peligro

Las compañías de protección hallábanse también muy escasas de cartuchos, y hubo un momento muy natural de indecisión y de ansiedad, que los moros aprovecharon para echarse laderas abajo con ímpetu irresistible, haciendo un horrible fuego.  
Los artilleros, á la voz del capitán Pastorfido, lanzáronse á los cañones para emprender una retirada que en las circunstancias expuestas tenía que ser, forzosamente, muy difícil.  
Los conductores se hicieron cargo del ganado, mientras los sirvientes echaban mano á las ruedas de las piezas, ayudados por el teniente Judel, que animaba á su gente, empleando todas sus fuerzas en retirar los cañones.  
Uno de éstos, chocando en las enormes piedras que en aquellos lugares existen, volcó, agravando con tal incidente desgraciado la situación.  
El fuego de los marroquíes, cada vez más cercano, seguía haciendo víctimas.  
Allí cayeron heridos un sargento, dos cabos y tres artilleros.  
Entonces se vió que era materialmente imposible efectuar la retirada del cañón.  
Mientras tanto, el teniente Artal, de la Brigada Disciplinaria, gritaba palabras inspiradas en ardiente patriotismo, procurando revivir á los individuos indefensos de la Brigada Disciplinaria.  
Un artillero llamado Pricrato Macía permanecía abrazado á la pieza.  
El capitán Pastorfido ordenó al teniente Judel que continuase con la sección de Artillería retirándose, y en seguida se dedicó á reunir un núcleo de soldados para marchar al rescato de la pieza.  
En aquel instante, el teniente abanderado Carrasco, de la Brigada, enterado de lo que ocurría, subía á la carrera las pendientes, y tras él llegaban dos compañías de Infantería.  
Pastorfido se hizo cargo del mando de dichas fuerzas, y al frente de la 3.<sup>a</sup> del Batallón de Cazadores de Estella, la ordenó que disparase hacia el barranco al tiempo que avanzara hacia la pieza, no lejos de la cual se hallaban ya los moros.  
Mientras tanto, el teniente Carrasco se colocaba en el flanco derecho.  
La compañía de Estella con sus oficiales y el teniente Artal fué avanzando hacia el cañón.  
Delante de todos iba el artillero Macía, que había retrocedido pidiendo auxilio, abrazándose nuevamente á la pieza.  
La corneta tocaba nerviosa á la bayoneta, y los infantes, impávidos apesar del fuego, avanzaron hasta rescatar la pieza, que fué cargada en los mulos que había conservado el capitán Pastorfido.  
El relato es sobrio, sin un epíteto encomiástico sin un elogio para los capitanes y oficiales de artillería é infantería que en él tomaron parte.  
El mérito de la operación será sin duda, debidamente aquilatado, pues es una de las más salientes de los actuales sucesos.

### Los Cazadores españoles

Algunos batallones de la Brigada de Cataluña y los de Figueras y Barbastro de la de Madrid, com-

batieron heroicamente durante todo el día manteniendo á raya á los rifeños.

Estas fuerzas conocen ya al enemigo que tienen que combatir, se dan cuenta de sus estrategias y guiadas por sus brillantes jefes y oficiales, cooperaron á frustrar los propósitos que alentaban de atacar la plaza.

### El General Marina

En las alturas de los lavaderos permaneció todo el día, siguiendo, con la serenidad que le caracteriza, las peripecias de la lucha, soportando impasible el fuego que sobre el cuartel general hacían los grupos parapetados en las colinas inmediatas.

La noche la pasó en aquella posición estratégica, y ayer tarde regresó á la Plaza para tomar algún descanso, del que estaba bien necesitado, pues sólo una naturaleza de hierro es capaz de resistir tanta fatiga.

La jornada fué dura y sensibles las bajas; pero se consiguió frustrar los planes del enemigo, que, de realizarse, hubiesen tenido fatales consecuencias.

### Un incidente

Entre otros muchos dignos de mención, vamos á relatar uno que pone de manifiesto cuán grande es la astucia de los rifeños.

Un soldado y un paisano se dirigían á recoger heridos en las guerrillas de la primera compañía del Batallón de Cazadores de Alfonso XII, cuando llamó su atención una manta de tropa que parecía cubrir una peña.

Al levantarla vieron con sorpresa que ocultaba á un rifeño, el cual, con rapidez extraordinaria, empuñó su guma, acometiéndoles.

El soldado y el paisano lucharon con el moro, consiguiendo darle muerte no sin exponer muchas veces su vida, pues se defendió con verdadera entereza.

### El día 27

#### Muerte del general Pintos y de los tenientes coroneles jefes de los batallones de las Navas y Arapiles.

Habiendo destrozado los moros 200 metros de vía ferrea, se organizó un convoy de carros aljibes y carricubas para llevar agua á las posiciones avanzadas, y se ordenó á la brigada Pintos que se apoderase de algunas lomas del Gurugú ocupadas por los moros, para evitar que éstos interceptasen el paso del convoy.

El general Pintos dirigió personalmente el ataque.

En las alturas del Gurugú numerosos grupos de moros hostilizaban con sus fuegos á la brigada.

Su jefe dispuso un ataque violento, y al grito de ¡viva España! se lanzó á las asperezas del Gurugú.

A cuerpo descubierto ganaron nuestras tropas grandes distancias hacia los reductos de los moros.

El general Pintos hubo de apearse del caballo para trepar con más facilidad por lo escabroso del terreno.

Los batallones de las Navas y Llerena, que iban á la cabeza, siguiendo á Pintos, hacían fuego contra las posiciones de los moros.

Estos tendidos en el suelo, hacían descargas cerradas contra nuestros soldados, que seguían avanzando en medio de una lluvia de plomo.

Entonces el general Pintos cayó muerto, con un balazo en un ojo.

También murieron los tenientes coroneles arriba dichos.

Los moros, según referencias, tuvieron más de 1.300 bajas.

Las nuestras ascendieron á más de 200.

### Actos de heroísmo

Entre muchos, vamos á dar cuenta de los siguientes:

A un soldado de la brigada disciplinaria, que llevaba á hombros á un capitán gravemente herido de un balazo en el hombro, lo rodearon numerosos moros, intentando hacerlo prisionero, así como al capitán.

El soldado, ante tan grave situación, no perdió la serenidad.

Dejó al oficial en tierra, diciéndole cariñosamente:

—Espere un poco, mi capitán, ahora seguiremos.

Y con la mayor tranquilidad arrodillóse junto á su jefe, y, apuntando sucesivamente, mató tres moros; retrocedieron los demás huyeron y quedaron á salvo el valiente soldado y su capitán.

Un batallón de Cazadores se había quedado sin

jefes: muerto su valiente teniente coronel; muertos también, ó heridos, todos sus oficiales, los soldados vacilaron un momento al encontrarse sin dirección

El capellán entonces recogió una espada, se puso al frente y gritó:

—¡Adelante, hijos míos, adelante! ¡Por Dios y por la Patria!

Los soldados, enardecidos, se lanzaron como fieras sobre los kabileños.

De otro sacerdote dice el corresponsal de un periódico:

El cura del batallón de Las Navas, con sublime serenidad y como si no corriese el menor peligro, acudía á prestar los auxilios de la Religión á los heridos, algunos de los cuales exhalaban el último aliento en los brazos del sacerdote. Siento ignorar el nombre de éste. Se lo he preguntado. Se ha negado á decirme.

—Lo que yo he hecho —ha contestado á mis reiteradas preguntas— no vale la pena de que se sepa. Lo que sí quiero que digan ustedes es que el batallón de Las Navas se ha immortalizado peleando con heroísmo. Quería el general y querían todos los soldados ganar las alturas del Gurugú. Y lo habrían conseguido, á pesar de que habían perdido el 15 por 100 de sus fuerzas. Sólo el cansancio, y sobre todo la aproximación de la noche, detuvieron este avance inverosímil. Cuando la luz del día empezó á faltar, las tropas hubieron de replegarse hacia sus campamentos respectivos.

Las noticias de hoy acusan tranquilidad por quebranto y falta de municiones en el campo moro.

## En el Colegio Salesiano

Distribución de premios el día 25 de julio de 1909

Muy solenne resultó el acto, que dió principio á las seis de la tarde.

Formaban la presidencia el alcalde D. Juan Bautista Zúñiga, el arcipreste D. Julián Muñoz y el presidente de los Cooperadores D. Jerónimo Gómez-Rodulfo, acompañados de otras distinguidas personas.

Se dió comienzo con un himno cuya letra era alusiva al acto y que fué cantado con acompañamiento de piano.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor Gómez-Rodulfo, quien manifestó cuánta era la satisfacción que experimentaba al hablar en aquellas circunstancias á los alumnos que le escuchaban; aplaudió á los Padres Salesianos por la nueva orientación, que han dado al Colegio, y felicitó á profesores y alumnos por los resultados obtenidos en el último curso.

Todo el programa se desarrolló á perfección y conforme se había anunciado.

Entre los números de canto merecen notarse *La Esperanza* de Rossini y la romanza *A Vacaciones* de Vechi, que gustaron mucho por la afinación, delicadeza y robustez con que se ejecutaron.

Las declamaciones fueron también muy aplaudidas, tanto por lo apropiadas al acto como por su esmerada corrección, arrancando del público satisfactorios aplausos, de un modo especial los diálogos titulados *Lo que vale la Aritmética* y *Si yo tubiera premio...*

También fué muy elogiada, por el candor que revelaba en sus versos, la poesía á San Luis que declamó uno de los profesores.

Fué notable el discurso, que en la segunda parte pronunció, uno de los Padres Salesianos

Versó sobre la necesidad y utilidad de la educación é instrucción.

El orador probó que una de las mayores satisfacciones que el hombre puede sentir es, después de haber cumplido el deber, la que experimenta al ver que su alma está adornada de aquellos conocimientos que le hacen provechoso así mismo, á la Religión y á la Sociedad.

Los premios fueron muchos y consistieron en cortes de traje, prendas interiores, boinas, libros, estampas y diplomas.

Terminó la velada con sentidas frases del alcalde, que manifestó estar muy satisfecho del acto que se acababa de celebrar, y al que, según expresión suya, no le faltó nada para ser solemnisimo; expresó el señor Zúñiga de cuán nobles propósitos se halla animado, á fin de que la instrucción llegue al grado que le corresponde en esta ciudad, llamó la atención de los padres de

familia para que cooperen á estos altos fines, y terminó dando la enhorabuena á los alumnos premiados y reiterando sus plácemes al Director del Colegio y á sus profesores por los trabajos que llevan á cabo.

Concluyó el acto á las ocho, siendo general la satisfacción y el entusiasmo que se notaba en todos los asistentes, que fueron numerosos.

Nuestra enhorabuena.

X.

## AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 27 de julio de 1909

Da principio á las ocho y media de la noche, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores Zúñiga Sánchez, Galindo, Gómez-Rodulfo (D. F.), Muñoz, Gómez-Rodulfo (D. J.) Lucio, Rodríguez Olleros, San Nicolás, Rodríguez García, Corrales, Rapela, Bolívar y Rúa.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

El gobernador civil comunica que la Comisión provincial ha admitido la renuncia del cargo de concejal, acompañada de certificación facultativa, que presentó don Francisco Iniguez.

Es elegido tercer teniente alcalde y presidente de la comisión de Instrucción, Beneficencia y Sanidad D. Jerónimo Gómez-Rodulfo López, por 8 votos, con 2 el señor Muñoz y 4 papeletas en blanco.

El director de la Escuela de Industrias pregunta si el Ayuntamiento subvencionará y con qué cantidad, en el curso próximo, las Enseñanzas elemental y nocturna de dicho centro.

Se subvencionarán con igual cantidad que en años anteriores.

Pasan á informe dos solicitudes, de Fermín Valencia y Manuela Muñoz, referentes á caños de aguas sucias, en las calles de Alojjería y Colón, respectivamente.

Idem la petición de la directora de la escuela de niñas de San Juan de que se blanquee la antecala de la misma.

Comisiones:

Beneficencia informa, concediendo el socorro de costumbre á Pedro Martín, para ir á Madrid, con el fin de ingresar en un hospital, y á Juan García, para ir á Baños, y 25 pesetas á Manuel Castro, que sufrió perjuicios de relativa importancia en un reciente incendio.

Se aprueba.

Sanidad dice que ha girado visita de inspección y denuncia los vertederos de siempre: los de el Mediodía de algunas casas de la calle de Sánchez-Ocaña y Norte de otras de Barrionuevo.

S. E. se entera.

Policía da cuenta de haber nombrado sepulturero á Bernardo Hernández y de que el encargado de las obras municipales le ha dicho que no están en las condiciones convenidas algunas de las ventanas, que se han construido para el consabido edificio del Paseo de la Cruz.

Se la autoriza para desechas las que no estén conforme al contrato.

Habla de construir uniformes nuevos para los policías y serenos.

El señor San Nicolás propone que los primeros usen guerrera en vez de la chaqueta que han venido usando.

Así se acuerda.

Instrucción que se elevará á 3.000 pesetas el coste de gradas, bancos y menaje, de que quiere dotar á las escuelas de la Corredera.

Se la autoriza para adquirir dichos efectos, con el parecer en contra de la comisión de Hacienda, que por el estado angustioso del erario municipal, no juzga oportuno que se hagan ahora ese y otros gastos.

El señor García Galindo se ocupa de una hoja publicada por el comité del partido republicano, radical, revolucionario.

También trata de la misma hoja el señor Gómez-Rodulfo (D. F.).

Intervienen los señores Zúñiga Sánchez y Rodríguez Olleros.

La expresada hoja es rebatida con iguales argumentos, que los consignados en otra, que los mencionados señores y otros concejales han dado al público, y cuya repetición aquí, máxime no habiendo publicado nosotros la hoja republicana, sería en cierto modo ociosa.

El señor Bolívar uno de los firmantes de la hoja del mentado comité, dice que su publicación

no tuvo por fin censurar al Ayuntamiento anterior, sino solamente presentar una comparación del estado económico municipal en las dos fechas, que allí se citan.

Es nombrado comisionado de quintos para el ingreso en Caja el señor Rapela.

A propuesta del alcalde se acuerda abrir una suscripción, que encabezará el Ayuntamiento, para socorrer á las familias de los reservistas de esta ciudad.

La sesión se levanta á las diez y veinte.

## Sueltos y Noticias

Suplicamos á nuestros lectores una oración por los españoles muertos en la campaña del Rif y otra por los que allí luchan por el honor de España.

Además, una plegaria especial á Nuestra Excelsa Patrona, la Virgen del Castañar, por los soldados bejaranos.

A pesar de haber recibido orden de estar preparada para marchar al primer aviso la fuerza de infantería de este destacamento, continúa aquí y continuará por ahora.

Por real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se han concedido 2.000 pesetas de subvención para el Taller de tejidos de esta Escuela Superior de Industrias.

Otros años se han dado sólo 1.500

Como anunciamos en nuestro número anterior, mañana se celebrará en la iglesia del Castañar la llamada *Fiesta de las Espigas*.

Como dijimos, la procesión por el campo saldrá á las cinco de la mañana y, terminada, será la misa solemne, en la que predicará el R. P. Marcos Martínez.

En atención á las tristes circunstancias en que nos hallamos se suprime el disparo de cohetes en referida fiesta.

Hoy se ha fijado en las esquinas un bando del gobernador civil, anunciador de la suspensión de las garantías constitucionales.

### TOMA DE POSESIÓN

Se verificó, el lunes último, la de la parroquia de Santa María de esta ciudad por su nuevo párroco, doctor D. Germán Moreno.

Los invitados se reunieron, á las diez y media, en casa del ecónomo D. Laureano Hernández.

Al repique general de las campanas del templo se dirigió á éste la comitiva acompañando al nuevo párroco.

A la puerta D. Laureano Hernández, que actuó de notario, leyó el título canónico y, acto seguido, el señor Moreno, en unión del arcipreste D. Julián Muñoz, que le dió posesión, fué al altar mayor, y oró ante el Santísimo, visitó la pila bautismal y el confesonario y subió al púlpito.

Después se cantó solemnemente el *Te-Deum*, con acompañamiento de armonium.

Terminado el acto, pasaron los asistentes á la casa del señor ecónomo, donde fueron obsequiados por el nuevo párroco con dulces, vinos y cigarros.

En las mesas, muy bien adornadas, había colocadas en bonitos floreros, entre otras flores, hermosas magnolias.

Asistieron, aparte del reverendo clero secular de la ciudad, el Padre Guardián y otro religioso del convento de Franciscanos y el Superior y otro sacerdote del Colegio de San Francisco de Sales; el M. I. Sr. D. Valentín Domínguez, arcipreste de la S. I. C. B. de Salamanca, y varios otros sacerdotes de pueblos cercanos; el capitán don Federico del Brío en representación del comandante militar; el presidente de la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paúl y del Centro Social; el exdiputado provincial D. Jerónimo Gómez-Rodulfo; el médico del distrito D. Alfredo Izquierdo; el farmacéutico señor Rodríguez Zúñiga; el abogado D. Rufino Agero, el procurador don Esteban Tapia y otras personas.

Damos cordial y efectiva enhorabuena á don Germán Moreno Villarreal, nuevo párroco de la iglesia de Santa María.

Se nos comunica que la Cámara de Comercio é Industria, teniendo en cuenta las anormales circunstancias en que se encuentra la nación, por los

sucesos de Melilla y más aún por los reprobables hechos ocurridos en diferentes puntos de la península, contra los cuales protesta, ha desistido de iniciar la suscripción, de que hemos hablado, para dar algunas sesiones musicales en el Parque y contribuirá á la del Ayuntamiento para socorrer á las familias de los reservistas de la localidad.

El jueves llegó á esta ciudad el M. I. Sr. Secretario de Cámara del Obispado D. José Polo Benito; pasó el día de ayer entre nosotros y salió esta mañana para la Peña de Francia.

El lunes fueron recogidos en ésta ciudad quince cántaros de leche aguada, que se repartieron á los pobres.

Ha dado principio en el día de ayer un Triduo de rogativas á la Santísima Virgen, organizado por el clero secular y regular de esta ciudad con motivo de los sucesos de Melilla y Barcelona.

El ejercicio de anoche fué en San Juan, á Nuestra Señora del Carmen, y en él predicó el M. I. Sr. Secretario de Cámara de este Obispado, don José Polo Benito.

El de hoy es en el Salvador, á la Virgen de la Salud, y en él predica don Julián Castro Bajo, párroco de Cabezabellosa.

El de mañana será en Santa María, á Nuestra Señora de las Angustias, y en él predicará don Laureano Hernández Alonso.

El lunes, á las ocho, habrá fiesta á Nuestra Excelsa Patrona, la Virgen del Castañar, en su santuario, y en ella predicará un Padre franciscano.

Por olvido, que lamentamos, no dijimos en nuestro número anterior que á la toma de posesión del nuevo párroco de San Juan asistieron tres médicos, los señores Méndez, Arroyo y González Castro.

El Apostolado de la Oración establecido en la iglesia de las Hermanitas tendrá en la misma, el día 6 del próximo agosto, *primer viernes de mes*, los cultos de costumbre.

La misa de comunión á las seis y media.

El ejercicio de la tarde, con exposición y sermón, á las siete.

La junta de celadoras á las seis y media.

### Don Bernardo Sánchez

y su hijo D. José, Cirujanos-dentistas de Madrid, permanecerán en Béjar hasta fin de septiembre, para atender á su numerosa clientela.

Extracciones sin dolor.

Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6.

Calle de Sánchez Ocaña, núm. 26, 2.º

(FONDA DEL COMERCIO)

Mañana, á las diez y media, en la antesacristía de la iglesia de San Juan, junta general de la Mayordomía de Nuestra Señora del Castañar, á la que se ruega asistan los señores mayordomos.

Entre las personas que veranean en nuestra ciudad se encuentra el conocido escritor madrileño señor Blanco Belmonte, que llegó hace pocos días.

El lunes vendrá, con igual propósito, don Eustasio de la Calle, expresidente de la Diputación provincial de Cáceres.

Estos señores estuvieron también aquí el verano pasado.

La banda de música del Regimiento de Toledo ha prestado éste año especial animación en Candulario á las fiestas de Santa Ana.

Asistió á la procesión, dió conciertos en las escuelas y tocó en el paseo.

A dichas fiestas han subido muchos bejaranos.

El miércoles falleció en esta ciudad, á la edad de 49 años y habiendo recibido los auxilios espirituales, la señora doña Matilde Martín Sánchez.

A su viudo D. Manuel González Clemente, á su hijo D. Rafael y demás doliente familia hacemos presente la expresión de nuestro pésame sentido y rogamos á nuestros lectores que la encomienden á Dios.

Mañana, primer domingo de agosto, se verificará el ingreso en Caja de los mozos del actual reemplazo.

Esta operación se efectúa todos los años con los reemplazos correspondientes.

Lo decimos para deshacer la alarma que su anuncio en algunas personas ha producido.

Creemos también conveniente hacer constar, para evitar torcidas interpretaciones, que el plazo de la redención á metálico comienza mañana mismo y terminará en fin de septiembre próximo, aun en el caso de no concederse prórroga.

La Mayordomía de Nuestra Señora del Castañar rifa una imagen de Nuestra Excelsa Patrona, tallada en madera por nuestro paisano don Mateo Hernández.

El precio de la papeleta es diez céntimos de pesetas y los productos de la rifa se destinarán á solemnizar de un modo especial la fiesta del día 12 del próximo septiembre.

El jueves subió al Cielo, á los 6 años de edad, la niña Concepción Verdejo Duprado, hija de nuestro buen amigo y suscriptor D. Manuel Verdejo.

Que el Señor consuele á éste y á su esposa en el natural sentimiento que les ha producido la separación.

El día 6 del próximo agosto, *primer viernes de mes*, habrá, en la iglesia de Santa María, misas á las cinco y media, siete y siete y media.

El ejercicio mensual, con exposición y sermón, que predicará el señor cura párroco, D. Germán Moreno, el día 8, domingo, á las tres y media de la tarde.

Se nos ruega hagamos público que, habiendo perdido un asilado de la Casa de Caridad veinte papeletas de la rifa de una moneda de oro, que se verificará el 27 del próximo septiembre, á beneficio del expresado asilo, papeletas que tienen los números del 161 al 180, se dan éstos por anulados.

También ha fallecido esta semana en nuestra ciudad Rufino Hernández Sánchez, casado, de 51 años.—R. I. P.

Además, los niños Antolina de la Iglesia, Antonio Gascón y Juan Martín Gómez, de pocos meses.

Dijimos el sábado que esta semana dominaría el buen tiempo «tal vez» con algunas tormentas y lluvias.

Y el buen tiempo en ella ha dominado, llovió algo el domingo y no se han desarrollado tormentas.

Estas, anunciadas por nosotros como «probables» hace quince días y con la expresión «tal vez» hace ocho, las anunciamos, con lluvias, como seguras, para la semana próxima.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

## Dar lo que se ofrece

Esto es lo que hace la casa de **Mateo Iglesias**, que cuantos artículos se deseen comprar garantiza venderlos á precios más baratos que ninguna otra.

Nada de ofrecimientos vanos, ni promesas que no se realizan; verlo para convencerse.

Ahora, que estamos en el periodo de fiestas en los pueblos, hace saber que tiene un grandioso y nuevo surtido, en todos aquellos géneros, que para festejarlas se acostumbra comprar.

En pañuelos bordados y toquillas novedad, se acaba de recibir lo mejor y más moderno que hasta la fecha existe.

También tiene una partida de blusas bordadas á precios medio de valde.

Siendo difícil enumerar la infinidad de géneros, que se han recibido, se recomienda muy eficazmente á todo comprador no deje de pasar por este comercio, antes de entrar en ninguno otro, y se desengañará que es donde con más ventaja y mejor puede comprar.

NO OLVIDARSE:

**MATEO IGLESIAS**

Plazuela de la Piedad, frente á los Portales de Pizarro

= BÉJAR =

SECCIÓN DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR

“LA ELECTRICIDAD,”

Instalaciones eléctricas completas (maquinaria y material) —Electromotores.—Tracción.—Turbinas.—Máquinas de vapor.—Hidráulica (bombas, sifones, norias, pozos artesianos, canalización). —Molinos.—Fábricas de harinas.—Panaderías (amasadoras, hornos).--Mecánica general.--Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre “OTTO-STOCKPORT,”

los más sólidos—los más perfectos—los más económicos.

ESTUDIOS, PROYECTOS, PRESUPUESTOS, Y CATALOGOS GRATIS

REPRESENTANTE: **JUAN APARICIO** Béjar, (Plaza Mayor, 3 y 4)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

**Esteban Esteban González**

MAYOR DE PARDIÑAS, 11.—BÉJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCUTA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y, así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

NO CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14, FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

**Don Ezequiel Díaz**

da lecciones de solfeo y piano en su casa, Mansilla, 35, ó á domicilio.

SE ARRIENDA

la bodega de la casa número 93 de la calle Mayor de Pardiñas.

Para tratar de precio y demás condiciones del arriendo, con la dueña, doña Mariana Salvatiera, en la misma casa.

PERFECTAMENTE SE SABE

QUE

**JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ ARIAS**

es quien más barato vende los recopiladores, prensas, copiadores de cartas, rótulos esmaltados y sellos de cauchút.

Agente de la sociedad LA ESTRELLA, la misma que tiene hecho su depósito conforme al Real Decreto.

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

**ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN**

¡NOVEDAD PRECIOSA!!

¡Infrangibles! ¡Indestructibles!

Miniaturas en foto-esmalte sin cristal

Se fabrican á base de cualquier retrato en pocos días.

Se devuelve la fotografía intacta y se garantiza el exacto parecido al original.

Dijes é imperdibles con la miniatura iluminada desde

2 PESETAS

Placas de hierro esmaltado para rótulos y muestras.

46, Sánchez Ocaña. 46.—BEJAR.

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_